



三箇小だよい

令和7年12月15日
大東市立三箇小学校
第14号
生きる喜びをもった
たくましい子

修学旅行に行ってきました！

11月30日（日）～12月1日（月）、6年生は、広島に修学旅行に行きました。1日目は平和記念公園で平和セレモニーを行い、全校児童で平和を願って作った千羽鶴を捧げました。事前の平和学習で学んだことを平和記念資料館の見学と碑巡りを通して、さらに深めることができたと思います。資料館の展示物と真剣に向き合っている姿はとても立派でした。戦争の悲惨さと平和の尊さを心に刻むことができたと思います。



6年生の平和セレモニー

夕刻には呉市・蒲刈島の県民の浜『輝きの館』に到着し、おいしい夕食をいたしました。6年生のみんながテキパキ行動し、時間にゆとりができたため、入浴・お土産買い物タイムを15分ずつ延長することもできました。家族と自分へのお土産選びを楽しんでいました。そのあとは、天体観測にかけます。月のきれいな夜でした。望遠鏡で月面や土星、ET星雲を見せていただきました。目視でもたくさんの星を見ることができ、子どもたちは博士にたくさんの質問をしていました。



藻塩づくり体験

2日目には、瀬戸内海の豊かな自然に包まれて、藻塩づくりや浜遊び、カッター乗船など、仲間とともに思いっきり体を動かし体験することができました。時間を守ることやお世話になった方に感謝の言葉を伝えることなど、6年生が率先してルールを守り、みんなで協力できたことで最高の思い出を作ることができました。出発時のお見送りや到着時のお出迎えにたくさんの保護者の皆様や先生方が来てください、子どもたちも安心して修学旅行に臨めたと思います。また、事前のご準備や子どもたちの体調管理などきめ細やかなご支援とご協力をいただきましたことに心より感謝申し上げます！ありがとうございました。



カッター体験

卒業式について

明年、令和8年3月18日（水）に行います卒業式におきまして、以下の2点についてご理解ご協力をお願いいたします。

○服装について 中学校の制服、またはそれに準じた服装



※羽織・袴（はおり・はかま）等、華美な服装はお控えください。

○卒業演奏について

コロナ禍以降、歌唱の代わりとして卒業演奏を実施していましたが、今年度からは、従来の卒業式の形で実施をさせていただきたいと思います。2月の参観で音楽発表として、演奏をさせていただく予定です。ご理解いただきますようよろしくお願ひいたします。

明日から期末懇談会です！

明日 12月 16日（火）～12月 22日（月）は期末懇談会です。2学期に頑張ったこと、成長したこと、3学期にさらに頑張ってほしいこと、伸ばしていきたいことなどをともに語り合えたらと思います。限られた時間ではありますが、子どもたちの良いところをご家庭と確認し合える機会にしていきたいです。どうぞよろしくお願ひいたします。

なお、体育館にて図工作品展を午後2時～午後5時の間で開催しております。そちらもぜひご覧ください。

子どもたちを守るために！

明日からの懇談期間中は、放課後の時間が長くなります。放課後や長期休業中は、SNS やゲーム内チャットでのやり取りが増えることが考えられます。全国的にもこの期間にトラブルの相談が増える傾向があるそうです。放課後の過ごし方や SNS の使い方について、トラブルの未然防止のため、保護者の皆様にお願いがあります。

【保護者の皆様に知っていただきたいこと】

①ほとんどのケースは、“子どもの未熟さ”が原因で起こってしまう。

- LINE やゲーム内チャットなど SNS でのトラブルは、放課後や休日、長期休業中など、学校では見えにくい時間帯に起こる。
- 悪気はなくても、軽い言葉やスタンプがきっかけで誤解が生まれることがある。
- グループ LINE やゲーム内チャットは、夜遅くにもメッセージが流れ、気になって眠れないというケースも見られる。

②多く SNS には利用推奨年齢があり、保護者の法的責任が問われる場合がある。

例) LINE の場合、利用推奨年齢 12歳以上

12歳未満の子どもは、保護者の許可と管理下で利用可能

※詳しくは、お子様がお使いの SNS について、推奨年齢等規約やルールをご確認ください。

つまり、子どもたちをトラブルから守ることができるのは、保護者の皆様しかいないということになります。そこで、家庭での“3つの見守り”にご協力ください。

【家庭での“3つの見守り”】

- ①スマホ・タブレットを使う時間帯や使い方のルールづくり（寝室やベッドに持ち込ませないなど）
- ②SNS で困ったときは、すぐに大人に相談する習慣をつける
- ③子どもどうしのグループ LINE など、子どものスマホを定期的にチェックする

学校としては、教育的な立場から子どもたちへの指導は行いますが、すべてのトラブル等の責任を負うことはできません。家庭での見守りがトラブル防止のための最も大きな力になります。以上のことをご理解いただき、子どもたちを守るために、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

※子どもたちをトラブルや犯罪被害から守るため、必要に応じて、警察相談窓口「#9110」など各種相談窓口をご活用ください。

（参考資料）NIT 情報技術推進ネットワーク株式会社サイト及び代表取締役篠原嘉一氏講演より
「長期休みに起こりやすい SNS トラブルと保護者へのお願い」

https://nitjapan.com/wp-content/uploads/2025/07/SNS_trouble_manual_2.pdf

こちらの資料もぜひ、ご覧ください。

